

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## El Día de la Prensa en Cartagena

No podía caer en el vacío de la indiferencia, lo recomandado por el Papa y los Prelados a sus amados fieles. Dado bien temprano, ayer por la mañana, un numeroso contingente de fieles, invadió los templos, para cumplir con el precepto y lo ordenado por las autoridades eclesásticas, acercándose a recibir la Sagrada Comunión, cuya aplicación había de ser por la intención del sumo Pontífice.

En todas las parroquias se hizo una colecta y si bien no podemos calcular la cantidad recaudada, cuando tengamos los datos exactos informaremos a nuestros lectores de la importancia de la suma.

Con satisfacción vamos que cada año esta fiesta dedicada a la buena Prensa, adquiere más importancia en las manifestaciones del culto a la vez que trasciende a las manifestaciones de la lucha entablada con la Prensa impía.

## Los prohombres de Cartagena y la emigración de las clases trabajadoras

No creo que se llamen prohombres a sí mismos como la maledicencia, monedada muy corriente aquí, afirma si no que se les llama de esa manera, por que, indudablemente, tienen la nota de superioridad que la palabra, *pro* del sustantivo compuesto expresa para la llamarse, por ostentar la dirección de empresas industriales o financieras de la localidad; pero, sea de ello lo que fuere, que para el caso resulta igual, es lo cierto que, los así llamados, por ser o por estarlo, todos los meses, se reúnen en fraternal banquete, una vez por lo menos, en el Gran Hotel y que, después de suculento almuerzo o cena, se dan un paseo o un paseo a caballo, o lo que de el tiempo de el día de la popular cazadora, según el caso, después de una *tertulia* afetuosa y alegre.

Y estimando yo que de esas reuniones, fraternales de tan importantes personajes, pudiera resultar un impropio beneficio para el desarrollo de los poderosos medios de riqueza que tiene nuestra comarca, singularmente en materia de minería, donde la industria propiamente minera, la extractiva, teniendo inmenso y lucrativo campo de acción, languidece cada día más por el mísero precio a que se pagan minerales de tan notoria abundancia y tan estimables como el hierro, la pirita, la blanda y el plomo, por carencia de industrias o abusos de las que existen y de los compradores, me preparaba a dedicarle unas líneas impudicamente a vencer esos obstáculos ha venido a mi despacho un antiguo y arobo operario llamado Diego Soto Vivanco, vecino de esta y residente en el paraje llamado la Esperanza, a enseñarme una carta de una casa industrial de Francia, donde le permitirían que lo admiten como trabajador con trabajo mínimo diario y 12 francos y medio de jornal pagándole también el viaje de ida y vuelta, para preguntarme si podrían irse con él siete hijos varones que tiene de 14 a 29 años, porque llevan 5 meses de haber consumido los pocos ahorros que tenían, sin comer apenas, por falta de trabajo.

Y díjoles lo que pensaba desde para impulsar el ánimo de esos prohombres en el sentido indicado, lo ha dejado en el interior, porque más elocuentemente que lo dicho por Diego Soto Vivanco puede expresar sociólogo alguno la gravedad del mal que el abandono de las clases directores de la localidad o el egoísmo insensato de las mismas entraña para Cartagena y la necesidad de procurar su inmediato remedio.

Pero vos clamante en el desierto, será seguramente con toda su elocuencia el relato que ese honrado emigrante, acaba de hacerle a quien, como él, desea emigrar de una tierra donde al superfluo, se rinde culto tan intenso como olvido a lo que constituir debe la finalidad común, que no es otra cosa, es no el mayor bienestar posible del mayor número.

Pueden, pues, los banquetes floridos continuar: esas flores, servirán para pompa fueraria de la riqueza y bienestar de Cartagena; sobre la cual parece que pasa el famoso decreto se interior romano que destruyó a su protagonista.

X.

## De Sociedad

**Los que viajan**  
Regresó de Madrid nuestro amigo, el Jefe de Policia de ésta don Honorio Iugeda.

—Procedente de Barcelona ha llegado a ésta, con objeto de pasar una temporada, la familia de don Manuel Morales, capitán del trasatlántico «Manuel Calvo».

—Procedente de Oviedo, ha llegado a ésta el ingeniero don Telesforo Valdivia.

—Marchó a la Corte, nuestro amigo el industrial de esta plaza don Remigio Godínez Sánchez.

—Esta mañana marchó a la Capital nuestro amigo don Emilio Garrido, dueño de la imprenta donde se edita este periódico.

—Regresó de Mazarrón doña Beatriz Asencio y don Luis López Rayoso, acompañados de sus hijas Carmelita y Mariquita.

## Notas varias

Ha sido destinado a la Comandancia de Artillería de esta plaza el capitán don Santiago Freire.

En la Escuela de Maquinistas de la Armada del Ferrol, ha sido aprobado con brillantes calificaciones en el primer semestre, el joven don Abelardo González, al que enviamos con tal motivo nuestra más entusiasta enhorabuena que hacemos extensiva a sus padres queridos amigos nuestros.

—En el Diario Oficial de la República del Perú, llegando hoy a esta, se publica el nombramiento de Cónsul de dicha nación en esta ciudad a favor de nuestro querido amigo don José Moncada Moreno, a quien felicitamos con este motivo.

—Las damas enfermeras de la Cruz Roja han regalado al que ha sido su profesor, el ilustrado médico de la Armada don Adolfo R. de Linares, una artística placa de plata con una cariñosa y entusiasta dedicatoria.

## Enfermos

—Se encuentra muy mejorada la dolencia que sufre, la distinguida y bella señorita María Fernández Carranza, hija del Coronel de Infantería de Marina don Juan.

—Se ha agravado en la enfermedad que sufre el comandante de Infantería de Marina, nuestro amigo don José Cardona.

## Los festejos

Como dijimos ayer, a las seis de la tarde se celebró en el salón de la Alcaidía la reunión que el Sr. Alcalde habría dispuesto para ver el modo de que en la próxima temporada de baños se celebren en Cartagena algunos festejos.

La opinión de todos los que asistieron, cumplimentando la galante invitación del señor Alcalde, fué de que efectivamente en dicha temporada, debían celebrarse festejos que unidos a las corridas de toros que la empresa de la plaza tiene en proyecto, den en esos días animación y alegría a Cartagena con la visita de los forasteros que seguramente han de venir.

De conformidad se acordó el nombramiento de una comisión en la que figura un representante de la Cámara de Comercio, otro del Ejército otro de la Marina, otro del Comercio y otro del Ayuntamiento para que formulen el proyecto de un programa de festejos.

Seguro es, que dado el entusiasmo que se notó entre todas las concurrentes y dados los buenos deseos que animan al señor Zamora, casi podemos asegurar hoy que este verano tendremos festejos.

Adelante.

**Magnesia "Shop"**  
antiácida efervescente  
Venta

Farmacia Ruiz Stengro  
Cuatro Santos

## En el Real Club

### de Regatas

#### Inauguración de la temporada

Como habíamos anunciado, ayer tarde se celebró en el Real Club de Regatas, la inauguración de la temporada de fiestas, que este año, juzgar por los comienzos, pronto a ser mucha y brillante.

El local del Club estaba ayer radiante de luz y ocupado por lo más selecto de la sociedad cartagenera, así como la parte del espigón del muelle, donde se ha instalado un bonito fabelón que, en realidad, es una prolongación de dicho Club, en el cual se han introducido importantes reformas que contribuyen a su confort.

La concurrencia fué muy numerosa, tanto que no respondimos de no haber dejado en el interior algunos nombres de tantas y bellas damas como eran ayer orondo de nuestro Club, que en el presente verano, va a ser el centro de reunión de toda la aristocracia cartagenera.

Así vimos a las Excmas. señoras de Ibáñez y Llopis, y señoras de Perate, Zumel, Guimerá, Portela, García Alave, Aguilera, Martínez Barrio, Carmena, Sánchez Ocaña, Sánchez Doménech, R. Balza, Ocaña, Ochoa, Minguéz, Colombo, Das, Gómez Moreno, Poch, Aragónés, Moncada (G) padre e hijo, Romero Rato, Martínez Doménech, Barreto, Maezu, Díaz Clamete, Romero (A), Campoy, Doglio, Latorre, Asuar, Urdía Verdú, Navia Ossorio, Rodríguez Valdés, Ferró, Gaztambide, Manchón, Martínez Romero y Castañón.

Señoritas de Guimerá, Ochoa, Minguéz, Porras, Portela, Benítez, Moncada, Cuesta, Carmena, Escamez, Aguilera, R. Balza, Romero Rato, Martínez Doménech, Soría, Manzanarros, Llopis, Mac Crea, Alessio, Roig, López, Bienert, Clemente, Encicuz, Beltri, Ojmos, Wandorrell, Doglio, Hernández, Lizana, Gaztambide, Sánchez Doménech, Girón, Martínez Albaladejo, Bermejo y Martí.

Estaban también los Excmos señores Comandante General del Apostadero don Federico Ibáñez; Gobernador Militar de la plaza, don Manuel Llopis y Contralmirante, Jefe del Arsenal don Emiliano Enriquez Loño, y distinguidas personalidades del elemento civil.

En uno de los intermedios del baile se sirvieron helados y pastas, reinando mucha animación hasta cerca de las diez de la noche en que se terminó tan agradable festejo.

Felicitamos a la Junta Directiva y muy especialmente al Presidente don José Sánchez Doménech, Secretario don Andrés Sánchez Ocaña y primer vocal don Francisco Pérez Lurbe, a quienes corresponde gran parte del éxito obtenido.

X.

## En el Liceo de Barcelona

### Triunfo de una cartagenera

Una bella señorita cartagenera, Fulgencia Rodríguez, acabada de obtener en el Liceo de Barcelona, un brillante triunfo en los exámenes de canto.

Ante un Tribunal severo y un público competente, nuestra bella palana cantó con su hermosa voz esocgidas romanzas de las operas «Gismonda», «Cavallina» y «Tosca» siendo felicitada con entusiasmo y aplaudida, aun por los mismos señores profesores que componían el Tribunal examinador.

Realmente no nos ha extrañado este triunfo de la preciosa cartagenera, pues recordamos haberla escuchado en una velada que dió el Ateneo Mercantil hace poco tiempo y ya entonces pudimos apreciar sus condiciones artísticas que le harán alcanzar un porvenir muy honroso el sigue cultivando tan felices disposiciones para el canto.

Dotada de gentil figura y de gran belleza, y aumentados estos encantos naturales con la sujeción de su potente voz, que emite con maestría y buen gusto, Fulgencia Rodríguez está llamada a ocupar uno de los primeros puestos en el arte español.

Como resultado de tan notable éxito, ha merecido tres sobressalientes y ha sido propuesta para la Medalla de Oro.

Reciba nuestra bella palana la más cordialísima felicitación del autor de estas líneas.

El excelentísimo señor

## Don Jaime Bosch y Moré

falleció el día 1º de Julio de 1906  
y su esposa la señora  
**D.ª Ana Bienert y Runggaldier**  
el 7 de Julio de 1903

**R. I. P.**

Las misas que el martes próximo 1.º se celebren en el altar mayor de la capilla de la Santísima Trinidad, de la iglesia parroquial de Santa María de Gracia, desde las 6 a las 12, serán aplicadas por las almas de los finados.

Sus hijos, nietos y demás familia, ruegan a sus amigos y personas piadosas se sirvan encomendarles a Dios.

El Excmo. Sr. Nuncio de S. S. y los Excmos. e Ilmos. Sres. Obispos de Cartagena, Sión y Avila, se han dignado conceder en la forma acostumbrada indulgencias en sufragio de sus almas.

## Hermana de la Caridad

Mansedumbre y bondad son su figura,  
Y del cielo recibe la esperanza.  
Que el angel de la paz y la dulzura  
Le abre paso de bienaventuranza.  
Margarita de los pobres la amargura  
Es el noble destino de este santa,  
Levantando al caído, y es su ayuda  
Eterno pedestal del que levanta.  
Es su mano la venda de la herida  
Abierta por dolor y desconsuelo,  
Pues abraza en su pecho la bebida  
Que tan pura mujer liba del cielo  
Y todos los dolores de la vida,  
Son calmados por ella con desvelo.

Rafael García Venteno.

## Renovación de Consagración del Partido Integrista al Sagrado Corazón de Jesús.

No pudieron llevarse a efecto la consagración del religioso acto el día de la festividad, ayer domingo, a las 7 y 1/2 de la mañana, y en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen, en el altar mayor, artísticamente adornado y en el que se destacaba majestuosa la sagrada imagen del Corazón de Jesús, se celebró misa, por el dignísimo y virtuoso Párroco, Doctor don José Juárez, quien administró la sagrada comunión a todos los competentes de la Junta local y Juventud Integrista.

Terminado tan solemne acto el joven presidente de dicha Juventud señor Bailbrea al pie del altar, leyó en voz alta la oración de consagrarse a los santos del Sagrado Corazón.

Por la noche y previa invitación, tuvo lugar una brillante velada, en la que se sucedieron sin interrupción explosiones de afecto y entusiasmo, estando el local artísticamente adornado, destacándose en el centro la preciosa imagen del Sagrado Corazón, adornada con trofeos nacionales y guirnaldas; el elegante salón fué incapaz para contener tantas personas como deseaban presenciar la Velada.

A las 10 en punto, y bajo la presidencia de don José Agius, Párroco del S. C. y los señores don Mariano Viñas y don Ernesto Bailbrea y con asistencia de todas las demás personas del Partido y Juventud, dió principio la Velada.

Empezó el acto con un discurso del Presidente de la Juventud don Ernesto Bailbrea, ensalzando las promesas del Sagrado Corazón, especialmente las glorias de España cuando era un hecho la consagración oficial, recordando el solemne y simpático acto del Cerro de los Angeles, llevado a cabo por nuestro augusto Rey, termina cantando las glorias del integrismo y la acción de los jóvenes y demanda de sus oyentes el apoyo y cooperación más decidida; la elegancia y la sencillez de su discurso le valieron sinceras pruebas de entusiasmo por parte del distinguido auditorio.

Las bellas poesías «Félixia Regis» y

## «El español» leídas por los jóvenes Avellaneda y Valverde, fueron premiadas como era de justicia con frenéticos aplausos.

El joven componente de la Comisión de Organización y Propaganda, don Pedro Garofa, disertó sobre «El Integrismo» hizo un resumen de las aspiraciones de la Juventud, expuso muy detenidamente algunos puntos del Programa y terminó con un hermoso saludo de afecto a la concurrencia.

Por el Presidente de la Comisión de Asuntos Generales, don José Aguiló, fué declamada la bonita poesía «Irene Integrista», que fué recitada con tal gusto y entusiasmo, que recibió grandes aplausos dados las dotes que la adornan.

Por el Vice Tesorero de la Juventud don Roque Ardid, y en ausencia del señor Navarro, Presidente de la Comisión de Prensa, fueron leídas unas interesantes cuartillas dignas de impresión tan oportunas como era de esperar de las dotes y talento de tan valiente campeón, terminando el señor Ardid, con unas cuartillas muy ensalzando las grandezas del Corazón Delfico de Jesús, desarrollando con mucho gusto, la parte doctrinal de la festividad.

El ilustrado joven don Ángel Sáura, pronunció un brioso discurso, alentando, en párrafos brillantes, el corazón de la Juventud, cuando se ve hermanada la sana política con lo más sagrado y augusto de la religión.

El propagandista católico don Francisco Raeb Maurea pronunció un discurso, tan soberbiamente desarrollado, que en párrafos memorables expresó el vivo contraste entre Dios y su criatura siendo muy aplaudido.

Finalmente el orador sagrado don José Agius, hizo un resumen cuyo como valor discurso, llenó de entusiasmo, cantó las glorias de España y la influencia del Corazón de Jesús.

Tal fué el notabilísimo discurso resumen cuya doctrina y elocuencia nunca ponderaríamos bastante, y que fué la brillante apoteosis de la fiesta.

Resultó, pues, una velada del más honroso éxito, cuyos concurrentes fueron obsequiados por la Directiva de la Juventud, mereciendo unánime alabanza sus organizadores, los señores Sres. Bailbrea, Aguiló Ardid, Mojada y el Vice-Secretario de la Junta Local, don José M.ª López siendo muy felicitados.

**Compro máquina de escribir de segunda mano. Razón en esta Administración.**

CASAU-Fotógrafo

ha adquirido la potente «Lámpara Radium» con la que hace fotografías por la noche, sin molestia para el público obteniéndose alibés admirables.

OSUNA. 3-CARTAGENA

**JUNTA de Protección a la Infancia**

Numero premiado hoy

68